

« L'heure est à l'amour ! »

C'est notre pape Léon qui a dit ça dans son homélie lors de la messe solennelle de son installation : « *Frères et sœurs, l'heure est à l'amour !* »

Il a dit ça... C'est son programme de pontificat..., et le nôtre, car c'est ça, la Bonne Nouvelle que nous avons reçue et que nous proclamons :

« L'Amour de Dieu a été répandu dans nos cœurs

par L'ESPRIT-SAINT qui nous a été donné ! » (Rom 5,5)

Oui, **I'heure est à l'amour...** depuis que Jésus a donné sa vie pour nous, depuis qu'il a prié cette grande prière solennelle de consécration dont nous venons de proclamer les derniers versets, prière pour nous à son Père, prière qu'il a exaucée Lui-même par sa mort d'Amour sur la Croix, et par sa présence de Ressuscité qui souffle sur nous son ESPRIT-SAINT !

Quelle immensité de JOIE pour nous, frères et soeurs !

« L'Amour de Dieu a été répandu dans nos cœurs

par L'ESPRIT-SAINT qui nous a été donné ! »

Mais alors, me direz-vous, pourquoi Jésus ne parle-t-il pas de L'ESPRIT-SAINT dans cette grande prière testamentaire qui récapitule son message et sa mission ?

- Comment ça, n'en parle-t-il pas ! - Il en parle à chaque ligne, à chaque mot !

Regardez, regardez **Jésus Lui-même**

qui est là au milieu de ses disciples, maintenant au milieu de nous.

Or l'Evangile selon saint Jean nous dit bien :

« *Jésus, Dieu Lui donne l'ESPRIT sans mesure.* » (Jn 3,34)

Donc si Jésus est là, L'ESPRIT est là.

Ensuite, Jésus, que fait-il ?... **Il prie.**

Hé bien, s'il prie, forcément l'ESPRIT est là, puisque l'ESPRIT de communion est à l'œuvre chaque fois que nous prions.

Et puis, quand Jésus demande à son Père pour nous

LA JOIE, L'UNITÉ, L'AMOUR, la VIE ÉTERNELLE en communion avec Lui, en fait, il demande toujours l'ESPRIT-SAINT pour nous !

Et cette vigueur quand il dit : « *Je veux que là où je suis, ils soient avec Moi* »,

et cette tendresse quand il dit : « *Que l'amour dont tu m'as aimé soit en eux* », n'est-ce pas la signature de L'ESPRIT-SAINT ?

Et quand « **Jésus se sanctifie Lui-même pour que nous soyons sanctifiés** »

c'est encore par la grâce de L'ESPRIT-SAINT

qui Lui donne « *d'aimer jusqu'au bout* »(Jn13,1), d'aimer du « *plus grand Amour* »...

Dans l'Evangile, frères et sœurs, cet ESPRIT-SAINT se cache, et se révèle à la fois, particulièrement dans un tout petit mot.

Écoutez ça : « *Que tous soient UN comme Toi, Père, tu es en Moi, et Moi en Toi !* »,

« **en Moi....en Toi...** » ou encore « *Demeurez en Moi comme Moi en vous.* » (Jn 15, 4)

« **En** », c'est le mot de la communion, de l'UNITÉ accomplie par l'ESPRIT.

Il y a aussi le petit mot « **avec** », et d'autres... qui révèlent la présence de l'ESPRIT :

« Je veux qu'ils soient eux aussi **avec** Moi »,
cet « avec » on l'entend dès le début du Prologue de l'Évangile selon st Jean :
« Au commencement était le Verbe, et le Verbe était **avec** Dieu. »
Et en St Luc : « Amen ! Je te le dis, aujourd'hui tu seras **avec** Moi en Paradis. »

L'Esprit Saint, que St Basile appelle « l'HARMONIE en personne »,
et « Celui qui nous met en HARMONIE »,
c'est Lui l'artisan de l'UNITÉ, qui est – vous l'avez entendu - le grand désir de Jésus :
« Que tous soient **UN** ! », « Qu'ils soient **UN** en nous ! »,
« Qu'ils soient **UN** comme nous sommes **UN** ! »

Et heureusement, notre pape Léon, est aussi un passionné de l'UNITÉ !
Il a même choisi comme devise : « **IN ILLO UNO UNUM** »,
qu'il traduit ainsi dans son homélie d'installation :

« *Dans l'Unique Christ nous sommes UN.* »

A la suite de Jésus, il veut cet accomplissement pour nous :

« *Que tous puissent faire l'expérience de l'étreinte de Dieu !* » dit-il.

Du coup, là, je trouve qu'il parle comme le pape François !

En tout cas, tous les deux nous invitent à rencontrer Jésus...

Plus ! : **à ne faire qu'UN avec Lui !**

François, dans sa première homélie pascale en 2013...

« *Accepte que Jésus ressuscité entre dans ta vie... Fais un petit pas...*

Il t'accueillera à bras ouverts... »

Et Léon, le jour de son installation, ce 18 Mai 2025 : « *Regardez le Christ !*

Rapprochez-vous de Lui ! ... Écoutez son offre d'amour ! »

Et moi, mes chers papes, je vous dis MERCI de nous inviter à cette union
car en vérité, « *Le Ressuscité fait de la vie de l'homme une fête continue.* »
(Athanaïs d'Alexandrie - 4^{ème} s.)... Fête de l'amitié, fête nuptiale...l'Amour en fête !

Et nous, frères et sœurs, ne passons pas à côté de cette fête,
mais accueillons le don de Dieu : Dieu Lui-même qui se donne à nous :

notre Père et Jésus et le Saint-Esprit.

Accueillons la grâce de notre baptême qui fait de nous des **COMMUNIANTS** :

Oui , nous sommes plongés dans la Communion Trinitaire,
oui, nous sommes unis les uns aux autres par le SAINT-ESPRIT.

C'est la bouleversante ultime demande de la grande prière de Jésus,
le verset final de notre Évangile d'aujourd'hui :

« **Père, que l'Amour dont tu m'as aimé soit en eux,**
et que Moi aussi, je sois en eux ! »

Cet Amour que Jésus demande pour nous, l'Amour de notre Père pour nous,
et qui nous unit à notre Père, c'est **L'ESPRIT-SAINT, L'AMOUR en personne...**

Nous voici donc devenus la demeure du Père et du Fils et du Saint-Esprit,
grâce de notre baptême, grâce de cette Eucharistie, grâce de chaque instant...

Oui, vraiment « l'heure est à l'amour ! », « l'heure est à l'amour ! »
car avec Dieu, c'est toujours l'heure de l'Amour !